

# *Santiago de Cuba tiene potencial para crecerse, aseguró ministro de Salud*

---

Image not found or type unknown



## **Asamblea de Balance del MINSAP en Santiago de Cuba**

Santiago de Cuba, 15 ene (RHC) El ministro de Salud Pública de Cuba, José Ángel Portal Miranda, asistió este martes a la Asamblea de Balance del ramo en el territorio.

En su intervención, el titular afirmó que en un contexto marcado por la crisis económica, el cambio climático y los efectos de la pandemia de Covid-19, Santiago de Cuba tiene potencialidades para crecerse ante los desafíos.

Portal Miranda, aseguró que los retos actuales del sector resultan innumerables, no obstante, en las soluciones innovadoras que respaldan las proyecciones del Estado y el Gobierno en cuanto al bienestar del pueblo radica su sostenibilidad.

Señaló la necesidad de defender el Programa de Atención Primaria de Salud como eje estratégico, y llamó a afianzar el carácter resolutivo de consultorios, policlínicos y hospitales rurales.

La falta de financiamiento y otros retos en el orden económico a consecuencia del recrudescido bloqueo estadounidense complejizan el acceso a tecnologías e insumos, de ahí la necesidad de priorizar la formación y superación profesional, para contar con especialistas de alta calidad en todos los espacios, subrayó.

Instó a contribuir desde la unidad a la transformación del sector, a partir de la propuesta de estrategias que se correspondan con la realidad actual de país y de cada territorio.

Al referirse a la labor del año, Miguel Ángel Díaz Nuñez, director general del ramo en la provincia, señaló la reducción de la tasa de mortalidad infantil a 7.9 por cada mil nacidos vivos, cifra alcanzada con mil 858 nacimientos menos que el período anterior.

Destacó la reducción de la tasa de arbovirosis y ágil control de la epidemia de Oropouche detectada en mayo del 2024, resultado del fortalecimiento de la intersectorialidad, las acciones de prevención desarrolladas en las comunidades, y pese la baja disponibilidad de insecticidas y otros recursos.

Significó la reapertura de la especialidad Administración en Salud después de tres décadas de interrupción, así como la presencia de más de cuatro mil 100 colaboradores en 47 países de África, Europa y América Latina, fundamentalmente.

El galeno reconoció la recepción de 27 mil 952 donaciones de sangre, y agradeció los esfuerzos de las organizaciones políticas y de masas dedicados a impulsar el altruista gesto.

Según refirió Carilda Peña García, viceministra de Salud, la vigilancia epidemiológica desde los barrios deviene esencia del eficaz control de dolencias de baja incidencia y garantía de una óptima educación sanitaria.

Apuntó el impulso a estrategias de monitoreo a enfermedades crónicas no transmisibles, a través de las acciones de promoción y prevención, asunto prioritario para todo el país.

En su intervención, Daritza Olivares, responsable del Programa de Atención Materno-Infantil, aseguró la colaboración con la Universidad de Ciencias Médicas santiaguera, a fin de fomentar la superación de profesionales en el área de Asesoría Genética, de vital importancia en el territorio.

Por su parte Tania Carbonell, titular del hospital general Saturnino Lora, señaló el reordenamiento de salas y camas a partir de la ejecución de obras de gran envergadura, medida que permitió mantener el funcionamiento ininterrumpido de todos los servicios.

La cita propició el lauro a trabajadores, servicios sanitarios e instituciones con relevantes resultados durante el 2024, año de profundas dificultades para los salubristas.

Santiago de Cuba cuenta con mil 98 consultorios médicos de la familia, 18 hospitales, 13 hogares de ancianos, 17 maternos, cuatro clínicas estomatológicas entre otros servicios integrados por 44 mil 951 trabajadores, que constituyen la mayor fortaleza del sistema sanitario en la provincia.(Fuente:ACN)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/374187-santiago-de-cuba-tiene-potencial-para-crecerse-aseguro-ministro-de-salud>



**Radio Habana Cuba**